
◇５年子どもワークショップ ９月２５日（月） 

 ＣＡＰ（Child Assault Prevention 子どもへの暴力

防止）ワークショップを行いました。保護者の要望から

行われるようになり、平成１７年度から続いています。

児童の理解力や中学へのつなぎを考えて５年生での実施

が定着しました。安心・安全・自由に生きるために、い

やだと言う・逃げる・相談することの大切さを説明して

いただき、また実際にロールプレイを行いました。 

◇職員研修会 ９月２６日（火） 

 松本大学の岸田幸弘先生、北信教育事務所指導主事の

野田久美子先生を講師に今年度３回目の職員研修会を行

いました。２つの学級で「対人関係ゲーム」に取り組み、

校内公開授業とし、その授業の参観をもとに研修会を行

いました。子ども達が笑顔で活動する中で、友だちとの

絆や互いの理解を深めていくゲームの取り組みです。 

◇交通安全教室② ９月２９日（金） 

 低学年は、腹話術人形の「けんちゃん」と共に交通ル

ールの基本を学びました。中学年は学校周辺道路を使っ

て自転車の安全な乗り方を学びました。特に３年生はこ

れから生活道路でも自転車に乗れるようになるので、緊

張した様子でした。高学年は、自動車の死角や内輪差を

学び、さらに衝突実験も見ました。今回は、交通安全教

育支援センター指導員の皆さんの協力を得ました。 

◇４年社会見学 １０月２日（月） 

 

 

 

 

 

◇授業参観・ＰＴＡ講演会 １０月６日（金） 

 授業参観に続いてＰＴＡ講演会が行われました。今年

度は「旭ケ丘小学校ＰＴＡ子育てセミナー」という形で

酒井志郎さん（酒井商会代表取締役社長）に『なぜ、あ

いさつは大切なのか？』という演題で講演していただき

ました。４年生以上の児童も一緒に参加しました。あい

さつや「はい」という返事の意義や効果、第一印象の大

切さ、人の幸せとは何かという内容を大変エネルギッシ

ュに語っていただきました。 

学校－長野県庁－山城屋（お蕎麦で昼食）－善光寺－

須坂市消防署－学校 



◇来入児健康診断 １０月１１日（木） 

 歯科、耳鼻科、眼科、内科については校医の先生による検診を、また視力検査や身体測定（身長、体重）

をｓ学校職員が行いました。保護者の皆さんに北部児童センターの説明を行う時間もありました。新入

生を迎える準備が確実に進められています。 

◇音楽会事前指導 １０月１３日（金）・１６日（月） 

 体育館への楽器搬入・ステージ設置が終わり、音楽会

特別時間割が始まり、音楽会モードとなってきました。

今年度は、北部児童センター所長の望月千惠子先生に音

楽会事前指導をお願いしました。曲の雰囲気や合唱・合

奏を通して伝える思いや願いを大切にしたご指導をし

ていただきました。たくさんほめていただきながらのご

指導で、子ども達は演奏するごとに自信を深めていくよ

うでした。 

◇県教育長学校訪問 １０月１３日（金） 

 県教育長原山隆一先生の学校訪問が行われました。本校で

近隣の学校の校長先生方と面談されました。短時間の授業参

観も行われ、熱心に学習に取り組む子ども達の姿をご覧いた

だきました。 

◇秋の資源回収・ＰＴＡ親父の会の作業  

１０月１４日（土） 

 本年度２回目の資源回収でした。前日が雨で、実施も危ぶまれたのですが、天候は回復し、保護者・地

域の皆さんの協力により予定通りに実施することができました。また、資源回収後にＰＴＡ親父の会の

作業がありました。お父さん・お母さん・子ども達が一緒になって校内にある木製ベンチの修理とニス塗

りを行いました。教育環境を整えていただいた２つの活動に大変感謝しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇職員研修会 １０月１６日（月） 

                      ４回目も「対人関係ゲーム」を取り入れた授業を校内 

で公開し、松本大学の岸田幸弘先生にご指導していただ 

                     きました。相手チームや友達の様子を「ふりかえり」で 

記入する子ども達から、ただ楽しむだけでなく、ゲームを 

通して関わり合っている姿がよく見えてきました。 



◇校内音楽会 １０月２０日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



◇あいさつ隊（児童会） 

 今年度の新しい取り組みです。各学級に呼びかけて隊

員を募り、始業前に校舎を巡り、あいさつ運動に励みま

した。校門での挨拶運動、昇降口の「あいさつの門」に

続く第３の取り組みです。本校の重点目標『明るい挨拶』

を児童会でしっかりと受け止め、子ども達があいさつの

響く学校を目指して積極的に取り組んでいます。 

 

◇須坂市ジュニア親善ゲートボール大会 １０月２９日（日） 

 ゲートボールクラブが参加しました。地域の方の指導

をいただいているクラブの時間だけでは練習時間が不

足です。担当の林先生が作ったコートで、朝夕に自主的

に練習する子ども達の姿がありました。そうした練習の

成果が発揮でき、予選を勝ち進み、小山小チームとの決

勝戦になりました。惜しくも準優勝という結果ではあり

ましたが、県大会出場を決めました。 

 

◇３年アグリス見学（食育教室 ５ＡＤＡＹ） １０月３０日（月） 

 社会科の学習でアグリスを見学しました。売り場の様

子だけではなく、バックヤードに入って食品加工の様子

を見学したり、機械でトレーにラップをかける体験もし

たりしました。また、「５ＡＤＡＹ(ﾌｧｲﾌﾞ・ｱ・ﾃﾞｲ)」と

いう食育プログラムがあり、栄養士さんから体に必要な

栄養やバランス良い食事についてのお話を聞きました。

そして、グループに分かれて、条件に合わせて野菜を買

うという「買い物ミッション」も行いました。 

◇卒業学年親善音楽会 １１月２日（金） 

 メセナホールに市内の６年生が集まり、合唱を通して交流しました。出演順は一番！ そのプレッシ

ャーもなんのその、見事な合唱でした。教育長先生から次のような講評をいただきました。（要約）「ＨＥ

ＩＷＡの鐘」は胸を打つ合唱でした。🎶ぼくらの生まれたこの地球に奇跡を起こしてみないか🎶という

フレーズを聴いて、本当に奇跡が起こるかもしれないと思いました。歌に強い強い思いがあったからで

す。「春風の中で」は、６年間の歩みが全てこの曲の中に込められているのではないかと思いました。素

直で澄んだ歌声が素晴らし 

く、心のこもった合唱とは 

こういう合唱のことをいう 

のです。」 

 

 


